



おおくす



比べてみるとわかること 調べてみると深まること

校長 野田 恵美

7月のある日、3年生の子供たちが、プールでロープを使って何かに挑戦していました。

4人組で、1人がロープの先を持ち、残りの3人で反対側から、ヨイショヨイショと引っ張るのです。そのときに引っ張られる方の子は、手を伸ばしたり、曲げたり、力を入れたり、力を抜いたり、といろいろ試します。3人は引っ張るときに一番軽く感じるときと、一番重く感じるときを見つけます。相手の姿勢によって、引っ張るときに重さが違うことを見つけます。互いに交代しながらいろいろと比べてみるうちに、腕をまっすぐに伸ばし、力を抜いて、水面と平行になるようにするとスイーツとスーパーマンが空を飛ぶように速く、スムーズに進むことに気が付きます。



これは「伏し浮き」の基本の形です。スイーツと進むと、引っ張られる方はとても気持ちがよく、楽しくなります。引っ張る方も力持ちになった気分を楽しんでいます。子供たちは楽しいと何回も挑戦します。何回も行うと身に付きます。1つのチームが発見すると、隣のチームのまねをして、次々とその姿勢が伝わっていくのです。これが「手を伸ばしなさい!」「もっと力を抜きなさい!」と言葉で教えられても、「力を抜くってどういうこと?」「どこの力を抜くの?力を抜いたら手が曲がっちゃった…」と迷ってしまう子もいたでしょう。

今回の子供たちの姿を見て、実際にやってみたこと、自分たちで比べてみて納得したこと、体感したことは定着しやすいのだと実感しました。

この実践は、6月に体育科を専門とするスーパーバイザーを招聘し、授業力向上研修として本校の教員が学んだものです。その時は4年生を対象とした研修でしたが、「伏し浮き」はどの学年にも大切なことです。ましてや、コロナ禍による2年間のブランクを経ての水泳指導です。水に対して抵抗のある子供たちも少なくないと思います。そんな中、楽しく基本姿勢を学ぶことや「水に浮くって楽しい」という思いをもつことは、来年につながる大事なステップです。



クラベル



シラベル

終業式、子供たちに、「クラベル」と「シラベル」いうキャラクターを紹介しました。これまでたくさんの発見をしようと呼びかけて来たので、夏休みはもう一歩進めて、見つけたものと似ているものはないか、似ているけれど違う部分はないか、などと様々なものを比べてほしいという話をしました。高学年には、比べてみて、なぜ違うのか理由を調べてみると学びが深まることも話しました。2学期、自分の興味や関心をさらに広げ、ひとまわり大きくなった渋川っ子のみなさんに会えることを楽しみにしています。

【 通知表について 】※ 今年度より通知表の様式が一部変更になりました。(下表参照)詳しくは別途配布の「通知表の見方」をご覧ください。

本日通知表と「通知表の見方」をお子さんにお渡ししました。学習の結果のみに目を向けるのではなく、懇談会で担任からお伝えさせていただいたことも踏まえ、お子さんのよいところをほめ、励ましてあげてください。その上で、今後努力するとよいところをお子さんと一緒に話し合ったり、考えたりする一助としていただけますと幸いです。また、令和2年度の学習指導要領の改訂に伴い、評価の観点や内容も改訂されています。各教科の評価基準に達していれば「○」となっています。ご不明な点はいつでもお尋ねください。

通知表の記載内容	1学期	2学期	学年末
1年生	特別活動の記録 所見(記述)	評価・特別活動の記録	評価 特別な教科 道徳のようすと所見(記述)
2年生	評価・特別活動の記録	評価・特別活動の記録	評価 特別な教科 道徳のようすと所見(記述)
3・4年生	評価・特別活動の記録 外国語活動のようす(記述)	評価 総合的な学習の時間のようす(記述)	評価及び評定 特別な教科 道徳のようすと所見(記述)
5・6年生	評価・特別活動の記録	評価 総合的な学習の時間のようす(記述)	評価及び評定 特別な教科 道徳のようすと所見(記述)

※ 評価=◎○△ 評定=3・2・1

【 安全で楽しい夏休みを過ごしましょう 】

<安全に過ごそう>

- ・ 自転車に乗るときは、必ずヘルメットをかぶる。
- ・ 信号が青でも車や自転車が来ないか確認をしてから渡る。飛び出しをしない。
- ・ 子供だけで川に行かない。
- ・ キックボードなど、公道では乗らない。



<不審者に気を付けよう>

- ・ できるだけ一人で行動しない。
- ・ あぶないと思ったら、すぐに逃げる。
- ・ 何かあったら、大声を出し、近くの大人に助けを求める。
- ・ すぐに警察に連絡する。

<熱中症に気を付けよう>

- ・ 外出するときは、帽子をかぶる。
- ・ 夜ふかしをしないで規則正しい生活をする。
- ・ こまめに水分をとる。
- ・ バランスよく栄養をとる。

<新型コロナウイルス感染症対策をしよう>

- ・ 外出した後は手洗い、うがいをする
- ・ 人混みにはできる限り行かない。
行くときはマスク着用などの対策をする。



【令和4年度 2学期のおもな予定】7月20日現在

9月 1日(木) 2学期始業式	10月28日(金) 運動会
9月 2日(金) 給食開始 全学年5時間授業	11月 2日(水) 運動会予備日
9月 9日(金) 4年生 国際芸術祭プログラム (県芸文センター)	11月30日(金) 音楽発表会※
9月28日(水) 6年生 パイプオルガンメモリアル コンサート(県芸文センター)	12月16日(金)～21日(水) 個人懇談会
10月19日(水)・20日(木) 修学旅行	12月22日(木) 給食最終 全学年5時間授業
	12月23日(金) 2学期終業式

※ 音楽発表会は新型コロナウイルス感染状況により、校内発表会に変更になる可能性があります。